

## 高齢者医療費無料化の村

# 原村・訪問記

三丁目 薄井 孝彦



は<sup>64</sup>・6万円である。

全国平均が87万円(07年  
度)、長野県平均で71・6万円

だからその低さに驚くばかり。

いま日本で、65歳以上の方の医療費が無料の自治体が

ただ一つある。それが、諏訪の原村である。なぜ、原村でそれが可能なのかを知りたいと思ひ、池田・松川村の有志と原村を訪問した。当日は紅葉の八ヶ岳の雄姿が清々しい青空。

原村役場では、共産党ベテラン村議(6期)の菊池さんから参考になるたくさんのお話を聞かせていただいた。

国や県の圧力に屈せず  
高齢者医療費  
無料制度守る

村民とが一体となつた力では  
ね返したという。

当時の村の課長は『村民憲章』で「年寄りを敬愛する村」を宣言しているのに、老人医療を無料にしてどこが悪い」と県に掛け合つた。それができるのも、村民の支持と村長をはじめとする村職員の福祉を守ろうとする強い姿勢にあると感じた。

村民の医療費が低下  
県内でも最下位

この制度で、安心して早めに受診できるようになり、病気の早期発見・治療につながり、原村の一人当たりの老人医療費もすさまじかつたが、議会と

原村は財政力指数は高くはないが、地方債現在高は20億円強(池田町45億円、松川村37億円)だが、積立金は27億円億円)だが、積立金は9千万円強(一般会計決算額の2・7%)である。

原村は財政力指数は高くはないが、地方債現在高は20億円強(池田町45億円、松川村37億円)だが、積立金は9千万円強(一般会計決算額の2・7%)である。

原村の医療費無料化  
本人申請が基本の制度

菊池さんによると、申請率は55~60%程度とのこと。高齢者医療費無料制度にかかる

度で一般会計決算額の2・2%にすぎない。原村では医療費特別給付事業で高齢者ばかりでなく重度心身障がい者や乳幼児(中学卒業まで)、母子家庭などの医療費無料化を実現している。これによる村の負担額は9千万円強(一般会計決算額の2・7%)である。

菊池さんによると、申請率は55~60%程度とのこと。高齢者医療費無料制度にかかる

度で一般会計決算額の2・2%

度で一般会計決算額の2・2%にすぎない。原村では医療費特別給付事業で高齢者ばかりでなく重度心身障がい者や乳幼児(中学卒業まで)、母子家庭などの医療費無料化を実現している。これによる村の負

担額は9千万円強(一般会計決算額の2・7%)である。

菊池さんによると、申請率は55~60%程度とのこと。高齢者医療費無料制度にかかる

度で一般会計決算額の2・2%にすぎない。原村では医療費特別給付事業で高齢者ばかりでなく重度心身障がい者や乳幼児(中学卒業まで)、母子家庭などの医療費無料化を実現している。これによる村の負

担額は9千万円強(一般会計決算額の2・7%)である。

## 沖縄県民の怒り、叫び 普天間基地いらない！

### 沖縄県知事選 伊波候補の応援に参加して

滝沢 村端 徳子

基地問題を最大の争点とした歴史的な選挙を地元でたたかえたことは忘れない思い出になりました。

40余年前、屋良朝苗さんは伊波さんの後継者が当選したし、大きな目で見ると基地をなくす闘いは着実に前進していると手応えを感じきました。

本土からの応援が力に

本土から毎日沢山の応援の人たちが来て、電話作戦や街頭演説などに精力的に頑張っていました。

私が沖縄南市の自宅に着いたとき、伊波候補のビラが入っていました。今までビラなど見たこともなかったのでびっくり。今回も応援隊のお陰でビラ入れが実現したといいます。

私も何回かビラ配りのお

菊池さんによると、申請率は55~60%程度とのこと。高齢者医療費無料制度にかかる

度で一般会計決算額の2・2%にすぎない。原村では医療費特別給付事業で高齢者ばかりでなく重度心身障がい者や乳幼児(中学卒業まで)、母子家庭などの医療費無料化を実現している。これによる村の負

担額は9千万円強(一般会計決算額の2・7%)である。

日本共産党  
池田ファンクラブ・ニュース  
あした天気にな～れ  
110号 2010年12月 部内資料

発行責任者 村端 浩(62-8440)  
議員連絡先 山本 久子(61-1066)  
服部 久子(62-4357)

沖縄の辺野古に新基地を作らせてはならないとの思いで、居ても立つてもいられず、伊波さんの応援に行きました。結果は残念でしたが、郷里を再発見できました。岩手も含め、学ぶことの多い帰省になりました。私を送り出してくれた民医連友の会に感謝です。

たたかつた選挙でしたが、残念ながら一步及びませんでした。しかし、普天間市で伊波さんの後継者が当選したし、大きな目で見ると基地をなくす闘いは着実に前進していると手応えを感じました。

手伝い。サトウキビ畑の中を一軒一軒願いを込めて配りました。



行動の不統一の弱点も

手伝い。サトウキビ畑の中を一軒一軒願いを込めて配りました。

現地では、統一候補とはいつもかなり行動面での不統一があつたことも事実です。たとえば本島南部の広い南城市でも選挙事務所は一ヵ所、しかも人がいない。朝の活動はいつも同じ顔ばかり。特にある労組などは分担のビラさえも配布していない状況でした。これを補つてくれたのが本土からの応援団でした。

基地なくす新たな決意

基地なくす新たな決意を見て、しばらくは「ちるだい」(沖縄の方言で「何もない」)と「気がしない」状態でした。しかしこいつまで悔やんでいてもしかたありません。その気持ちを心に刻み、「基地をなくせる日」を信じて、これからも頑張つてこようと決意を固め那覇を後にしました。

私は東京から来た友人といつしょに、南城市玉城を回りました。昔の知り合

いが多いので、つい「上がつていけ」ということになるので、とても時間がかかります。それに南部はわりと保守的な地盤だし、選挙に行かないという人が結構いたのに驚かされました。どの候補になつても変わらないという気分が広がつていたのでしょうか。

那覇市おもろ町の新都心(基地が撤去された跡地にできた町)で、最後の演説会(写真)が行われ参加しました。候補者や応援弁士、道路を埋め尽くした支持者の熱気からは「絶対に負けられない」という気迫が伝わってきました。

いが多いので、つい「上がつていけ」ということになるので、とても時間がかかります。それに南部はわりと保守的な地盤だし、選挙に行かないという人が結構いたのに驚かされました。どの候補になつても変わらないという気分が広がつていたのでしょうか。

菊池さんによると、申請率は55~60%程度とのこと。高齢者医療費無料制度にかかる

度で一般会計決算額の2・2%にすぎない。原村では医療費特別給付事業で高齢者ばかりでなく重度心身障がい者や乳幼児(中学卒業まで)、母子家庭などの医療費無料化を実現している。これによる村の負

担額は9千万円強(一般会計決算額の2・7%)である。

菊池さんによると、申請率は55~60%程度とのこと。高齢者医療費無料制度にかかる

度で一般会計決算額の2・2%にすぎない。原村では医療費特別給付事業で高齢者ばかりでなく重度心身障がい者や乳幼児(中学卒業まで)、母子家庭などの医療費無料化を実現している。これによる村の負

担額は9千万円強(一般会計決算額の2・7%)である。